

Renforcer la participation du public aux projets énergétiques et de mobilité dans les villes et les communes

L'un des défis pour les villes et les communes est d'inciter la société et les entreprises locales à participer activement à la réalisation des objectifs de la Stratégie énergétique et climatique 2050. Une participation accrue à la mise en œuvre des projets est considérée comme un facteur de réussite essentiel pour prendre des décisions plus appropriées, plus compréhensibles et plus largement soutenues et pour mettre en œuvre plus rapidement des mesures concrètes au niveau communal.

Exemples de processus participatifs pouvant être mis en place dans les villes et les communes

- Élaboration de concepts de mise en œuvre (stratégies de mise en œuvre, stratégie Smart City, de mobilité, de durabilité ou de climat) en impliquant différents groupes d'intérêt (population, entreprises, associations, etc.)
- Mise en place de commissions / groupes de travail locaux sur l'énergie et sur le climat
- Mise en place d'une assemblée citoyenne sur l'énergie et sur le climat pour soutenir l'administration et les autorités politiques
- Soutien à la mise en place de communautés électriques locales (CEL)
- Accompagnement de budgets participatifs dans le domaine de l'énergie et du climat
- Soutien au (re)développement de sites et de quartiers

Autres sources d'information de SuisseEnergie pour les communes

- > [Guide de processus participatif pour les villes et les communes](#)
- > [Plus d'innovation dans les administrations communales](#)
- > [Bibliothèque de projets](#)
- > Informations sur les [communautés électriques locales \(CEL\)](#) (en allemand)
- > [Guide pour l'élaboration de stratégies Smart City](#)